







## ORACIÓN POR EL PLAN PASTORAL DE LIMA

Señor, hemos escuchado tu voz en lo secreto de nuestro corazón, en la mirada de los que te buscan en nuestras comunidades y en la necesidad de nuestra Arquidiócesis de Lima; de continuar nuestro Plan Pastoral.

Queremos anunciar tu Palabra a los niños, jóvenes, adultos y familias todas. Queremos seguir buscándote para ser tus discípulos misioneros en salida hoy.

Aquí estamos, para caminar contigo, acompañando los pasos de otros, y dejándonos acompañar desde nuestro ser sacerdotes y pastores, religiosos y religiosas, agentes pastorales y laicos todos.

Ayúdanos a llevar nuestro pueblo siempre hacia Ti. El Evangelio no es de nosotros, se hace paso por la fuerza de tu Espíritu y no por nuestras fuerzas.

Aquí estamos Señor, en nuestra Arquidiócesis de Lima, para comunicar nuestra fe viva. Tú eres nuestro Camino, Verdad y Vida y; el alimento de nuestras vidas.

Aquí estamos Señor, para hablar de ti a nuestros hermanos y hermanas, para ser auténticos misioneros de esperanza, hoy más que nunca dadas las condiciones de nuestra ciudad y país.

Que María, Nuestra Señora de la Evangelización y Santo Toribio de Mogrovejo, nos acompañen con su intercesión para que este camino pastoral, llegue a suscitar el don de ser hermanos en nuestra Iglesia de Lima y alcancemos la santidad comunitaria que logre ser encarnada en nuestra Arquidiócesis.

Amén.





¡Siguiendo a Jesús, como Santo Toribio de Mogrovejo, somos misioneros de esperanza!

Vicaría Pastoral

## **PRESENTACIÓN**

Queridas hermanas y hermanos, Pueblo de Dios que camina en Lima:

El Señor nos concede iniciar este año 2026 bajo la inspiración renovadora del Espíritu Santo, quien como memoria viva de nuestra Iglesia suscita una más profunda unidad dinámica entre la comunión y la misión. Hace 300 años fue canonizado como Santo, nuestro segundo Arzobispo de Lima Toribio de Mogrovejo, pastor misionero que, como Jesús, recorrió los caminos de nuestra tierra con tesón incansable y ternura entrañable, acercándose a cada pueblo y a cada persona para anunciarles el Evangelio de Jesús,



escuchando y comprendiendo, consolando y alentando, promoviendo y defendiendo sobre todo a los más débiles, siempre sintiendo el latido del Perú profundo.

Celebramos este Jubileo 2026 inspirados por el mismo dinamismo pastoral y misionero de Toribio. Él lo recibió del Espíritu de Jesús, muerto por amor gratuito y resucitado para la salvación de toda la humanidad. Con el mismo vigor que Toribio actuó, nos disponemos a una celebración comprometida, que recuerda para actualizar su legado.

En estos cinco últimos años, quisimos guiarnos por medio de un plan pastoral. Éste nos invita a organizar siempre mejor nuestra vida como iglesia: a escucharnos, a comprender la realidad, a aprender a trabajar juntos bajo una meta y objetivos comunes fieles al proyecto de Dios. Llegados al sexto año, es conveniente y adecuado seguir escuchándonos más y en profundidad. La realidad cambia y el Señor encarnado en ella, nos llama, nos interroga, nos interpela, especialmente cuando nuestro pueblo sufre y surgen sus iniciativas y esperanzas.

Por eso como Iglesia de Lima, convocamos con inmensa esperanza a la **II Asamblea**Sinodal Arquidiocesana de Lima. Lo hacemos en sintonía con el camino hacia la

Asamblea Eclesial de la Iglesia universal, convocada por el amado papa Francisco,
y reafirmada por nuestro querido papa León XIV, felizmente elegido y reinante. La

II Asamblea Sinodal de Lima, profundizará acerca de la sinodalidad como estilo y

forma de la iglesia de Lima: nos preguntaremos cómo ser una Iglesia que responda
realmente a las inquietudes más hondas de nuestro pueblo, que no tema escuchar,
acoger, discernir y comprender, con sinceridad, confianza, respeto y transparencia,
a las inquietudes, deseos, sufrimientos y búsquedas de quienes, especialmente los

mas pobres, habitamos esta ciudad tan diversa, compleja y herida, pero también con tanta iniciativa, tan creativa, "ensantada" y llena de esperanza.

En nuestra Arquidiócesis, durante las asambleas sinodales vividas en cada parroquia, hemos descubierto **ocho temas prioritarios** a que queremos responder, comprendiendo lo que hay detrás de ellos, para conocer las nuevas formas de ser iglesia a que estamos llamados. El Papa León XIV nos ha recordado recientemente que "Ser Iglesia sinodal significa reconocer que la verdad no se posee, sino que se busca juntos, dejándonos guiar por un corazón inquieto y enamorado del Amor".

Y el Documento final del Sínodo sobre la Sinodalidad nos invita con fuerza: "Ser Iglesia sinodal exige, pues, una **verdadera conversión relacional**. Debemos aprender de nuevo del Evangelio que el cuidado de las relaciones no es una estrategia o una herramienta para una mayor eficacia organizativa, sino que es la forma en que Dios Padre se ha revelado en Jesús y en el Espíritu." (Documento Final del Sínodo de la Sinodalidad). Estas palabras iluminan nuestro camino y nos ayudan a comprender que no se trata de una simple metodología pastoral, sino de **una verdadera conversión de nuestro modo de ser Iglesia**, para que cada persona y cada pueblo pueda encontrar en nosotros un eco de la misericordia y de la cercanía de Dios.

En este espíritu sinodal, el Jubileo de Santo Toribio nos impulsa a **reavivar la experiencia de la misión y la forma de realizarla** en toda la Arquidiócesis. Esto requiere primero que **aprendamos a leer siempre los signos de los tiempos en los que Dios nos habla**. Dios ya está en nuestra gente, porque Él ama a todos y no abandona a nadie.

Santo Toribio supo hacerlo, no se quedó esperando, sino que primero leyó los signos y comprendió nuestra realidad, y para ello primero hizo experiencia: salió, caminó, visitó y se dejó tocar por la vida concreta de la gente. Solo así, después, anunció al Señor. Única forma en que el evangelio arraiga.

Así también nosotros remarcamos este año como el tiempo en que la *misión recoge* y acoge con paciencia los signos de Dios presentes en nuestra historia, para luego dar respuesta y ser como signo del amor vivo y resucitado de Jesús, que actúa entre nosotros, siendo una Iglesia significativa que realiza cada vez más Acciones Significativas. Acciones no como actividades inventadas arbitrariamente por nosotros e impuestas, aisladas o esporádicas, sino como la actitud permanente de valorar la presencia de Dios en la gente, para anunciarle el evangelio adecuadamente, como pueblo de Dios al pueblo peruano, y que se sabe enviado a servirlo en los pueblos y personas de nuestra Lima: acciones para la misión que responden a lo que hemos escuchado, comprendido y acompañado, y por ello, curando y promoviendo el amor y la justicia; no imponiendo, sino suscitando y ofreciendo; no colonizando, sino sirviendo; no temiendo entrar alli donde la esperanza se ha apagado, sino metiéndose en lo profundo para anunciar suscitando. Este año jubilar nos anima a mirar y valorar todo y rescatar lo interesante y bueno, y así, proponiendo, no anunciando antes de ir

comprendiendo nuestra realidad. Solo salir al encuentro conversando y caminando con todos, podremos escuchar y comprender mejor, especialmente a quienes están a la intemperie de la vida. Y solo comprendiendo podremos anunciar mejor, más clara y precisamente, como Jesús. Que este impulso misionero de salida, encuentro, escucha, comprensión, valoración y anuncio oportuno y significativo, sea el latido común de toda nuestra Iglesia limeña.

Al mismo tiempo, queremos consolidar entre nosotros la participación viva del Pueblo de Dios en nuestras comunidades. Nuestro país atraviesa una etapa decisiva de su historia, marcada por heridas sociales, tensiones políticas y un cansancio que pesa sobre todos. Justo por eso es urgente comprender esa realidad para recordar mejor que nuestro bautismo nos generó discípulos y misioneros, responsables de la vida de la Iglesia y de la vida de nuestro país. La sinodalidad nos enseña que todos somos necesarios y que el Espíritu Santo distribuye dones y carismas para el bien común de todos. Necesitamos suscitar la confianza, abrir espacios reales donde cada bautizado pueda ofrecer su voz y su servicio, para que nuestros jóvenes recobren sus fuerzas y encuentren un lugar para soñar, donde nuestras familias sean escuchadas, donde los migrantes puedan sentirse parte y en casa, donde los pobres no sean nunca un adorno pastoral, sino el centro del Evangelio. La participación activa del Pueblo de Dios no es un añadido: es respuesta responsable y concreta a nuestra vocación de discípulos misioneros en salida, para contribuir a resucitar a nuestro pueblo con la ayuda de la fe.

En este horizonte, el Plan Pastoral 2026 bajo el lema "Siguiendo a Jesús, como Santo Toribio de Mogrovejo, somos misioneros de esperanza", quiere ser una brújula y un aliento, una invitación a caminar juntos bajo la luz del Evangelio, a permitir que el Espíritu renueve nuestras comunidades y nos haga más fraternos, más misioneros, más sinodales. Que Lima pueda sentir que la Iglesia —nuestra Iglesia— sigue siendo una presencia que alienta, consuela y acompaña, una presencia que no se queda en templos cerrados, sino que sale, como Santo Toribio, a encontrarse con la vida allí donde acontece.

Por ello, hermanos y hermanas, Iglesia de Lima:

En Cristo y, a ejemplo de Santo Toribio, seamos discípulos y misioneros de esperanza, que aman con pasión a Dios y a su pueblo.

+Cardenal Carlos Castillo Mattasoglio

Arzobispo de Lima y Primado del Perú



## PLAN PASTORAL ARQUIDIOCESANO 2026

### IDEAL DE LA ARQUIDIÓCESIS DE LIMA

El Pueblo de Dios, de la Arquidiócesis de Lima, vive el espíritu de sinodalidad, de manera orgánica y dinámica, asume los valores de la comunión, participación y misión, para edificar la Iglesia comunidad, misionera y en salida permanente, hacia las periferias geográficas y existenciales, para que el anuncio del Evangelio de Jesucristo llegue a todas las personas.

#### **META ARQUIDIOCESANA 2026**

Para diciembre del 2026, el Pueblo de Dios de la Arquidiócesis de Lima, ha profundizado y puesto en práctica las conclusiones del Sínodo de la Sinodalidad, las conclusiones de la II Asamblea Sinodal Arquidiocesana y celebrado el Año Jubilar de Santo Toribio de Mogrovejo, conmemorando los 300 años de su canonización, como experiencia de renovación pastoral y misión permanente, para que nuestras acciones pastorales, expresión del anuncio del Evangelio, lleguen y transformen a todas las personas y lugares.

#### LEMA:

iSiguiendo a Jesús, como Santo Toribio de Mogrovejo, somos misioneros de esperanza!

#### **OBJETIVOS ESPECÍFICOS PARA EL 2026:**

- Continuar y profundizar la formación de los agentes pastorales y feligresía en general, sobre las conclusiones del sínodo de la sinodalidad y la espiritualidad de comunión.
- 2) Promover la práctica de la metodología de la Conversación en el Espíritu como espacios de escucha, discernimiento y fraternidad en todas las instancias de la vida pastoral arquidiocesana.

- 3) Conocery aplicar las conclusiones de la II Asamblea Sinodal Arquidiocesana.
- 4) Celebrar el Año Jubilar de Santo Toribio de Mogrovejo como una experiencia de conversión constante y renovación personal y comunitaria; de tal forma que despierte en nosotros la pasión por la misión.
- 5) Consolidar, clarificar y difundir las funciones del CPP, EPAP y Acciones Significativas.

#### JUSTIFICACIÓN:

#### a) Ver:

El caminar sinodal de la Iglesia limeña, reflejado en los procesos de escucha realizados en los últimos cinco años, revela una comunidad cristiana que, aun en medio de desafíos y fragilidades, se esfuerza por hacer realidad la comunión y la misión. El Plan Pastoral Arquidiocesano no ha sido solo un documento de orientación, sino un camino compartido que está transformando el modo de ser Iglesia: de una estructura centrada en el "yo" hacia una comunidad que aprende a decir "nosotros".

Las parroquias, vicarías, comisiones y áreas pastorales, testimonian que la sinodalidad se va encarnando como un estilo de vida eclesial. Se percibe un despertar de comunión y escucha: comunidades que aprenden a dialogar, a valorar los dones de cada hermano y a corresponsabilizarse en la misión. Se avanza, poco a poco, hacia una Iglesia donde todos se sienten protagonistas del Evangelio. Este es un signo de esperanza: el Espíritu sigue obrando, suscitando fraternidad en medio de la diversidad.

Sin embargo, estas mismas realidades plantean profundas preguntas pastorales. Nuestras estructuras parroquiales: ¿Facilitan realmente una pastoral de cercanía y misericordia?, ¿estamos preparados para salir hacia las periferias con una actitud de escucha y de acogida o con la tentación de imponer nuestros criterios? Frente a las 99 ovejas que no vienen, ¿prevalece nuestra actitud misionera de buscarlos, acompañarlos, saber de ellos o sólo nuestra actitud sacramental de buscarlos para que reciban los sacramentos?

¿El Plan Pastoral nos está llevando a una conversión pastoral? La conversión que el Plan Pastoral, propone requiere más que buena voluntad: exige humildad, formación, discernimiento, renovación continua y aprender a trabajar en equipo; requiere hacer de nuestras parroquias lugares de encuentro y fraternidad, ¿son nuestras parroquias ese lugar de cercanía, de fraternidad entre las personas y familias?

Por otro lado, sabemos que nuestro país enfrenta desafíos a nivel político, económico y social. Por ello, es fundamental trabajar juntos para promover un desarrollo sostenible e inclusivo. La conflictividad y las protestas han aumentado lo que refleja la insatisfacción de la población ante la inseguridad, la situación económica y el actuar político de nuestros gobernantes. La inestabilidad política es un problema persistente que ha generado incertidumbre e inseguridad y una creciente desconfianza en toda la población. Urge que como Iglesia peruana caminemos juntos construyendo la unidad, la justicia, la fraternidad y la paz.

El Plan Pastoral de Lima está ayudando a la Iglesia arquidiocesana a reencontrarse con su esencia: ser comunidad de discípulos misioneros. El proceso no está exento de tensiones ni cansancio, pero en el fondo late una certeza: el Espíritu Santo sigue quiando a su pueblo.

La esperanza no nace de los logros humanos, sino del encuentro con Cristo que camina con nosotros. Desde esta confianza, la Iglesia limeña está llamada a perseverar, a profundizar en su formación y a seguir saliendo con alegría hacia las periferias donde el Señor ya la espera.

#### b) Juzgar:

(a la luz del Evangelio, del Sínodo de la sinodalidad y del testimonio de Santo Toribio de Mogrovejo)

#### 1. El amor de Cristo, fuente de toda misión

Jesús nos recuerda: "Como el Padre me amó, así también yo los he amado; permanezcan en mi amor" (Jn 15,9). "Vayan y hagan discípulos de todos los pueblos" (Mt 28,19).

Toda acción pastoral brota de esta doble raíz: ser amados y ser enviados. Somos discípulos y misioneros que han experimentado el amor de Cristo y lo comunican con alegría. Solo quien se sabe amado puede anunciar con ternura; solo quien ha sido abrazado por el Señor puede abrazar las heridas del pueblo.

El Papa León XIV, en su exhortación Dilexit Te, nos recuerda: "No te he elegido para que trabajes por mí como si yo necesitara de ti, sino porque te he amado. Te he amado antes de que me buscaras; te he amado cuando me olvidabas; te

he amado en tu pobreza, para que aprendieras que todo bien viene de mi amor" (n. 4). El amor es el origen y la medida de toda misión. Sin amor, la pastoral se vuelve activismo; con amor, se convierte en servicio evangélico.

#### 2. Una Iglesia que discierne y camina en sinodalidad

El Papa Francisco enseña que "la misión es una pasión por Jesús y, al mismo tiempo, una pasión por su pueblo" (Evangelii Gaudium, 268). Esta pasión nos lleva a una Iglesia que no impone, sino que escucha, discierne y acompaña.

El Documento Final del Sínodo 2024 lo expresa así: "La sinodalidad es el modo de ser Iglesia donde todos los bautizados participan de la comunión que nace del amor de Dios y se expresa en la escucha recíproca. La misión es la respuesta agradecida de un pueblo amado que sale a compartir el don recibido" (nn. 4-6, 27). Por eso, nuestra Iglesia de Lima es llamada a crecer en comunión, participación y misión, dejando atrás la autosuficiencia pastoral y abriendo caminos de discernimiento compartido.

El Espíritu Santo nos invita a pasar del "hacer por costumbre" al "hacer por discernimiento", y a dejar que la voz de los fieles, especialmente de los pobres, resuene en nuestras decisiones pastorales.

#### 3. Santo Toribio de Mogrovejo, modelo de pastor sinodal y misionero

El año 2026 nos ofrece una gracia especial: los 300 años de la canonización de Santo Toribio de Mogrovejo, arzobispo de Lima y gran evangelizador de América.

Su vida es un espejo donde la Iglesia limeña puede mirarse. Santo Toribio fue un pastor en salida: caminó más de 40 mil kilómetros a pie por los caminos del Perú, visitó comunidades remotas, confirmó multitudes, organizó sínodos y fundó seminarios.

Fue un hombre de oración, justicia y caridad; no se encerró en los palacios, sino que vivió entre su gente, escuchando y sirviendo. "El pastor debe conocer a su pueblo, caminar con él y dar la vida por él" (Carta Pastoral, 1594).

Hoy, el Espíritu Santo nos llama a retomar su ejemplo: una Iglesia cercana, humilde y misionera, que sepa escuchar a su pueblo, valorar los carismas laicales y promover comunidades vivas que se acompañan mutuamente.

A la luz del Evangelio y del testimonio de nuestros pastores, la Iglesia de Lima se reconoce como pueblo amado y en camino, que desea servir con humildad y ardor misionero.

El Espíritu nos impulsa a vivir una conversión pastoral permanente, que transforme estructuras, mentalidades y corazones.

Renovados por ese Espíritu, queremos caminar con Santo Toribio, con el Papa León XIV y con todo el Pueblo de Dios, haciendo de Lima una Iglesia que escucha, acompaña y sirve con amor.

#### c) Actuar: Nos proponemos:

Como agentes pastorales de la Arquidiócesis de Lima nos proponemos:

- Promover espacios de escucha y fraternidad en todas las instancias de la vida de la Iglesia, aplicando la metodología de la Conversación en el Espíritu.
- 2. Dar continuidad a los procesos iniciados a raíz de la implementación de las conclusiones del Sínodo de la Sinodalidad.
- 3. Implementar y/o fortalecer las vicarías, áreas y comisiones arquidiocesanas ya existentes a nivel parroquial, decanal y vicarial.
- 4. Realizar encuestas a nivel parroquial para conocer la población de la jurisdicción e identificar las periferias que necesitan mayor atención pastoral.
- 5. Animar la vivencia del Plan Pastoral, a través de las Acciones Significativas y la formación permanente con el fin de llegar a todos.
- 6. Conocer y aplicar las conclusiones de la II Asamblea Sinodal Arquidiocesana de Lima.
- 7. Elaborar un subsidio o manual de funciones del Consejo Pastoral Parroquial (CPP) y Equipo Parroquial de Animación Pastoral (EPAP), aprendiendo a trabajar en equipo y de manera articulada.
- 8. Vivir y participar de las acciones programadas por la Comisión Jubilar de Santo Toribio de Mogrovejo, con motivo de los 300 años de su canonización, de manera transversal en nuestro Plan Pastoral Arquidiocesano.

## **MÉTODO:**

ACCIÓN SIGNIFICATIVA	FECHA	LUGAR	RESPONSABLE
Presentación del Plan Pastoral Arquidiocesano 2026	22 noviembre 2025	Catedral de Lima	EAAP
Inicio del Año Jubilar de Santo Toribio de Mogrovejo	14 diciembre 2025	Catedral de Lima	Comisión Jubilar
II Asamblea Sinodal Arquidiocesana	6-7-8 enero 2026	Colegio San Agustín	Comisión Sinodal
Reunión Consejo Pastoral Arquidiocesano - Ampliado (CPAA)	24 febrero	Palacio arzobispal	СРА – ЕААР
Reunión con los párrocos: presentación Acción Significativa	20 marzo	Virtual (mañana)	EAAP
Taller con las Vicarías, Comisiones y Áreas pastorales arquidiocesanas	20 marzo	Presencial	EAAP
Taller para la Acción Significativa (Mes Mariano) para CPPs y EPAPs por decanato	21 – 22 marzo	Cada Decanato	EAAP
Eucaristía y Procesión de Santo Toribio de Mogrovejo	26 abril	Catedral de Lima	Comisión Jubilar
Reunión con los párrocos: presentación Acción Significativa	12 junio	Virtual (mañana)	ЕААР
Taller con las Vicarías, Comisiones y Áreas pastorales arquidiocesanas	12 junio	Presencial	EAAP
Taller para Acción Significativa (Fiestas Patrias) para CPPs y EPAPs por decanato	13 junio – 14 junio	Cada Decanato	EAAP
IV Semana de Reflexión por el Perú	14-15-16 julio	Presencial - virtual	EAAP
Pasacalle y Misa de acción de gracias por el Perú	19 julio	Cada Decanato	CPP - EPAP
Reunión Consejo Pastoral Arquidiocesano Ampliado (CPAA)	11 agosto	Palacio arzobispal	СРА – ЕААР
Reunión con los párrocos: presentación Acción Significativa	04 setiembre	Virtual (mañana)	EAAP
Taller con las Vicarías, Comisiones y Áreas pastorales arquidiocesanas	04 setiembre	Presencial	EAAP
Taller preparación Acción Significativa (Señor de los Milagros) para CPPs y EPAPs	05 - 06 setiembre	Cada Decanato	EAAP
Jornada de Evaluación del Plan Pastoral 2026	08 octubre	Catedral de Lima	EAAP
Asamblea de Planificación: Plan Pastoral 2027	24 - 25 octubre	Catedral de Lima	EAAP
Presentación del Plan Pastoral Arquidiocesano 2027	21 noviembre 2026	Catedral de Lima	EAAP
Clausura del Año Jubilar de Santo Toribio de Mogrovejo	13 diciembre		Comisión Jubilar

## PROGRAMACIÓN DESDE LOS NIVELES PASTORALES

#### 1. PASTORAL COMUNITARIA: ACCIONES SIGNIFICATIVAS

**Objetivo:** Optar por una pastoral de conjunto que nos ayude a vivir la espiritualidad comunitaria.

Nuestro amor por nuestra Iglesia de Lima debe expresarse en el caminar sinodal cuando manifestamos nuestra religiosidad popular: "Lima es una Iglesia ensantada" (Francisco).

#### 1.1 Pastoral de multitudes:

Acciones significativas arquidiocesanas:

- Mes de mayo: MES MARIANO
- Mes de julio: FIESTAS PATRIAS
- Mes de octubre: SEÑOR DE LOS MILAGROS

#### 1.2 Pastoral Familiar (eje transversal a todas las acciones pastorales).

### 2. PASTORAL SECTORIAL

**Objetivo:** Asumir de manera organizada los retos y desafíos de la iglesia Sinodal y de la sociedad.

Santificación del mundo temporal (GS). Asumimos como evangelización de la sociedad de Lima y para el Perú, la formación en la Doctrina Social de la Iglesia asumiendo:

#### 2.1. Vicaría de la Juventud:

- a. Pastoral Juvenil.
- b. Pastoral Educativa (ODEC AIEC).
- c. Pastoral Universitaria.
- d. Pastoral Vocacional.

#### 2.2 Vicaría del Clero

#### 2.3 Vicaría de la Vida Consagrada

#### **3. SERVICIOS PASTORALES**

**Objetivo:** Optar por una Iglesia servidora en salida para hacer llegar el anuncio del evangelio a todos (periferia geográfica y existencial).

- 3.1. Evangelización y Catequesis.
- 3.2. Pastoral de la Salud: salud integral (preventiva, acompañamiento al enfermo).
- 3.3. Pastoral social: Caritas parroquiales, ayuda fraterna, ollas comunes, pastoral carcelaria, etc.
- 3.4. Movimientos eclesiales: Movimientos Laicales, Hermandades y Cofradías.

#### **4. PASTORAL MINISTERIAL**

Objetivo: Formar al Pueblo de Dios bajo el espíritu de la sinodalidad y de la misión.

- Retiro anual del Clero desde la eclesiología de comunión.
- Encuentros sacerdotales por decanatos, para promover la fraternidad.
- Encuentros de formación y fraternidad: Vida Consagrada.
- Escuela de formación permanente para los agentes pastorales.
- Jornada de formación desde el tema de cada Acción Significativa.

## **5. ESTRUCTURAS**

**Objetivo:** Vivir la conversión pastoral como expresión de comunión y participación. Una espiritualidad de comunión exige estructuras de comunión.

#### 5.1. A nivel arquidiocesano:

CPA: Consejo Pastoral Arquidiocesano.

CPAA: Consejo Pastoral Arquidiocesano - Ampliado.

EAAP: Equipo Arquidiocesano de Animación Pastoral.

#### 5.2. A nivel parroquial:

CPP: Consejo Pastoral Parroquial.

EPAP: Equipo Parroquial de Animación Pastoral.

#### 5.3. Estructuras de Participación y Comunicación.

- Asamblea de planificación y evaluación.
- Prensa y Comunicaciones de la Arquidiócesis.

## ACCIONES DE LAS VICARÍAS, COMISIONES Y ÁREAS PASTORALES 2026

\* **C. Jubilar STM** (Comisión Jubilar Santo Toribio de Mogrovejo): Comisión Jubilar – Vicaría del Clero – Comisión de Fe y Cultura

	ENERO			
DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO	
11	Peregrinación del cuadro de la Sagrada Familia (inicio) Decanal	C. Familia y Vida	Basílica Catedral de Lima: 11.00 am.	
12	Inicio de la Escuela Arquidiocesana de Catequesis	C. Evangelización y Catequesis	Catedral de Lima Sedes: Colegio Santa Rosa – Lince y Parroquia San Vicente de Paúl – Surquillo	
12 al 16	Retiro anual del Clero I	V. del Clero	Por definir	
15	Fortalecimiento de las Cáritas Parroquiales desde la Caridad	Cáritas Lima	Decanatos	
17	Reunión de coordinadores de Past. Salud (parroquias, comunidades, hospitales)	P. de Salud	Seminario Santo Toribio 10.00 am 1.00 pm.	

	FEBRERO FEBRERO			
DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO	
02	Encuentro de la Vida Consagrada	Vida Consagrada	Por definir	
07	Encuentro de Formación Envío de la Cruz Peregrina de los jóvenes de Lima	V. de la Juventud	Coliseo del colegio San Francisco de Borja - 9:00 am.	
01 - 08	Semana de Oración por los Enfermos	P. de Salud	Cada parroquia, hospital y comunidad con el tríptico	
08	Santa Misa. Bienvenida a los coordinadores PS – Unción a los enfermos	P. de Salud	Catedral de Lima Catedral: 11.00 am.	
13	Clausura Escuela Arquidiocesana de Catequesis	C. Evangelización y Catequesis	Colegio Santa Rosa - Lince San Vicente de Paul - Surquillo	

DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO
21	Encuentro de coordinadores de Acólitos	V. de la Juventud	Seminario de Santo Toribio 3:30 pm.
20 - 22	Retiro de Pastoral Social	P. Social	Casa Nazareth Viernes 7:00 pm a domingo 1:00 pm

		MARZ0	
DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO
11, 12, 13	Charla: Defensa de la Vida y de la Dignidad Humana	Pastoral familiar	Por definir 7.30 pm. – 9.30 pm.
14	Jornada Formativa: "Con Santo Toribio de Mogrovejo, laicos en misión renovemos la fe y la esperanza en el Perú"	Movimientos Laicales - Fe y Cultura	Por definir 9.00 am. – 1.00 pm
14	Jornada Penitencial	V. de la Juventud	Seminario Santo Toribio 5.00 pm.
16 al 20	Semana de formación (Teología-CIC-Prevención)	V. del Clero	Seminario Santo Toribio
14	Taller capacitación voluntarios l	P. de Salud	Parroquia Santa Rosa Lince 4.00 pm. – 7.00 pm.
21	Taller capacitación voluntarios II	P. de Salud	Parroquia Santa Rosa Lince 4.00 pm. – 7.00 pm.
22/23	Peregrinación a Zaña	C. Jubilar STM	
25	Ponencia Magistral	C. Evangelización y Catequesis	Virtual - 8.00 pm.

	ABRIL			
DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO	
08	Reunión con sacerdotes de Evangelización y Catequesis de los decanatos	C. Evangelización y Catequesis	Palacio Arzobispal	
18	Asamblea Sinodal de Catequistas y Dia del Catequista	C. Evangelización y Catequesis	Coliseo del Colegio San Francisco de Borja – por definir	
24	Fortalecimiento de las Cáritas Parroquiales desde la Caridad	Cáritas Lima	Decanatos	

DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO
25	Adoración Eucarística por las Vocaciones	V. de la Juventud	Seminario de Santo Toribio 6.00 pm.
26	Eucaristía y Procesión de Santo Toribio de Mogrovejo	* C. Jubilar STM	
27	Exposición por los 300 años de la canonización de Santo Toribio de Mogrovejo	* C. Jubilar STM	Palacio Arzobispal
29	Ponencia Magistral	C. Evangelización y Catequesis	Virtual – 8.00 pm.

	MAYO			
DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO	
03	Formación orientada a laicos en parroquias "Hacia una Iglesia Sinodal desde la caridad"	Cáritas Lima	Parroquias 9.00 am.	
04	Curso mensual de Evangelización	C. Evangelización y Catequesis	Virtual	
16	Reunión Sinodal de Directorios y Dirigentes de Hermandades y Cofradías de la Arquidiócesis de Lima	C. Hermandades y Cofradías	ISET - Pueblo Libre 3.00 pm.	
16	Rosario Público: "Peregrinando los Caminos de Santo Toribio"	Movimientos Laicales	Ruta: San Lázaro - Copacabana - Catedral de Lima 10.00 am 12 pm.	
20	Peregrinación Mariana	V. del Clero	Lugar: por definir	
23	Enciende 2026	V. de la Juventud	Seminario Santo Toribio: 6.00 pm.	
3ra. semana	Jornada de formación vida religiosa	V. Vida Consagrada	Por definir	
24	Asamblea sinodal de la Pastoral Social en Pentecostés	P. Social	Casa de Nazareth: 9.00 am. – 4.00 pm.	
27	Formación permanente	V. del Clero	Seminario Santo Toribio 10.00 am.	

DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO
27	Ponencia Magistral	C. Evangelización y Catequesis	Virtual – 8.00 pm.
31	Encuentro presencial Vida Monástica	V. Vida Consagrada	Por definir

	JUNIO			
DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO	
03	Reunión con sacerdotes de Evangelización y Catequesis de los decanatos	C. Evangelización y Catequesis	Palacio Arzobispal	
07	Formación orientada a laicos en parroquias "Hacia una Iglesia Sinodal desde la caridad"	Cáritas Lima	Parroquias 9.00 am.	
13	IV Foro Educativo	ODEC - AIEC	Por definir	
17	Retiro mensual (presencial)	V. del Clero		
20	Asamblea Sinodal de Coordinadores P. de Salud	P. de Salud	Seminario de Santo Toribio 10.00 am. – 1.00 pm.	
20	Asamblea Sinodal de Movimientos Laicales	Movimientos Laicales	Parroquia San Lázaro 9.00 am. – 13.00 pm	
24	Formación Permanente	V. del Clero	Seminario Santo Toribio 10.00 am.	
24	Ponencia Magistral	C. Evangelización y Catequesis	Virtual - 8.00 pm.	
26	Concierto de los Toribianitos y coros invitados.	* C. Jubilar STM	Por definir	
26	Fin de la exposición por los 300 años de la canonización de Santo Toribio de Mogrovejo.	* C. Jubilar STM	Palacio Arzobispal	
Por definir	Asamblea Sinodal de la Vicaría de la Juventud	V. de la Juventud	Por definir	

	JULIO JULIO			
DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO	
04	Bodas de Oro de ODEC	ODEC		
05	Formación orientada a laicos en parroquias "Hacia una Iglesia Sinodal desde la caridad"	Cáritas Lima	Parroquias 9.00 am.	
08	Convocatoria Juegos Florales	* C. Jubilar STM	Por definir	
15	Encuentro sacerdotal por Fiestas Patrias	V. del Clero		
16	Día de oración por la resocialización del interno(a) (Cárceles)	P. Social (Pastoral carcelaria)	Todo el día	
18	Recorrido peatonal por el Año Jubilar de Santo Toribio: "Por las rutas del Pastor"	C. Fe y Cultura	Por definir	
21-23	Talleres de Catequesis	C. Evangelización y Catequesis	Colegio Santa Rosa: 7.00 pm. – 10.00 pm.	
22	Formación Permanente	V. del Clero	Seminario Santo Toribio 10.00 am.	
25	Concurso de Coros Juveniles	V. de la Juventud	Coliseo Colegio San Francisco de Borja – 5.00 pm	

	AGOSTO			
DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO	
02	Juegos Florales: Jornada para la Evangelización de los Niños – Nivel Decanal	C. Familia y Vida	Por parroquias – Decanatos	
03-07	Retiro anual del Clero II	V. del Clero	Casa Cardenal Cushing	
03-28	Curso mensual de Formación para Catequistas	C. Evangelización y Catequesis	Virtual	
05	Reunión con sacerdotes de Evangelización y Catequesis de los decanatos	C. Evangelización y Catequesis	Palacio Arzobispal	

DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO
08	Encuentro de Hermandades y Cofradías de la Arquidiócesis de Lima	C. de Hermandades y Cofradías	ISET – Pueblo Libre 3.00 pm.
15	Recorrido peatonal por el Año Jubilar de Santo Toribio: "Por las rutas del Pastor".	C. Fe y Cultura	Por definir
23 - 30	Semana del Adulto Mayor	P. Salud - P. Familiar - P. Social	Cada parroquia, hospital, comunidad realizara actividades para los adultos mayores.
26	Formación permanente	V. del Clero	Seminario Santo Toribio 10.00 am.
26	Celebración Eucarística por el Dia del Adulto Mayor	P. Social (Dignidad Humana)	Hogar Canevaro 10.00 am.
26	Clausura y premiación de Juegos Florales	* C. Jubilar STM	Por definir
26	Ponencia Magistral	C. Evangelización y Catequesis	Virtual - 8.00 pm.

		SETIEMBRE	
DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO
01	Colecta "Juntos en hermandad hagamos el milagro de la Caridad" (inicio de colecta)	Cáritas Lima	Parroquias
06	Inicio del Mes de la Familia	C. Familia y Vida	Parroquias
07 - 13	Semana parroquial de la Familia Toribiana	C. Familia y Vida	Parroquias - Decanatos
13	Encuentro de Oración Interconfesional por la Paz	Movimientos Laicales	Atrio de la Catedral de Lima 9.00 am 11.00 am.
16	Encuentro deportivo y almuerzo	V. del Clero	Lugar: Por definir
20	Enciende el Amor	C. Familia y Vida	Campo de Marte 8.00 am - 6.00 pm.

DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO
23	Encuentro y Eucaristía por el Día del Joven en los Centros Juveniles Santa Margarita y Maranga	P. Social (Dignidad Humana)	Todo el día
23	Formación Permanente	V. del Clero	Seminario Santo Toribio 10.00 am.
23	Fortalecimiento de las Cáritas Parroquiales desde la Caridad	Cáritas Lima	Decanatos
23 - 25	Semana de Formación Bíblica	ODEC - AIEC	ISET
26	Clausura y Premiación de Juegos Florales.	C. Jubilar STM	Por definir
26	Encuentro de Oración Bíblico Juvenil	V. de la Juventud	Basílica Catedral de Lima 4.00 pm.
27	Misa de cierre Semana de la Familia	C. Familia y Vida	Catedral de Lima: 11.00 am.
27	Jornada Toribiana del Migrante con Eucaristía	P. Social (Movilidad Humana)	Parroquia Nuestra Señora del Camino (Yerbateros) 10.00 am. – 4.00 pm.

	OCTUBRE					
DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO			
07	Reunión con sacerdotes de Evangelización de los decanatos	C. Evangelización y Catequesis	Palacio arzobispal			
10	Feria Vocacional "VALIENTES"	V. Vida Consagrada	CETPRO "Salesianos" Breña 9.00 am 3.00pm.			
10	Taller "Cuida tu salud"	P. de Salud	Por Decanatos			
11	Jornada y Eucaristía por el Día de los Pueblos Originarios y Diálogo Intercultural.	P. Social (Pueblos originarios)	Parroquia Nuestra Señora del Camino (Yerbateros) 10.00 am 4.00 pm.			
14	Misa y Consagración al Señor de los Milagros	V. del Clero	Santuario las Nazarenas			
17	Taller "Cuida tu Salud"	P. de Salud	Parroquia Santa Rosa - Lince 4.00 pm 7.00 pm.			

DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO
18	Homenaje Juvenil al Señor de los Milagros.	V. de la Juventud	Basílica Catedral de Lima 9.30 am.
21	Formación permanente	V. del Clero	Seminario Santo Toribio 10.00 am.
24	III Encuentro de Acólitos	V. de la Juventud	Coliseo del Colegio San Francisco de Borja - 3.00 pm.
28	Ponencia Magistral	C. Evangelización y Catequesis	Virtual – 8.00 pm.
30	Celebración Eucarística en honor al Señor de los Milagros - Centros Juveniles de Maranga y de Santa Margarita.	P. Social (Dignidad Humana)	Centros Juveniles de Maranga y de Santa Margarita.
31	Colecta "Juntos en hermandad, hagamos el milagro de la Caridad" (cierre de colecta)	Cáritas Lima	Cada Parroquia

	NOVIEMBRE					
DÍA	ACCIÓN RESPONSABLE		LUGAR – HORARIO			
07	Copa VJ - Campeonato Juvenil Arquidiocesano 2026	V. de la Juventud	Polideportivo Limatambo – San Borja: 8.00 am.			
15	Jornada Mundial de los Pobres. Aniversario Casa Hogar Arzobispal Nuestra Señora de la Salud.	P. Social (Dignidad Humana y Pueblos Originarios)	10.00 am 4.00 pm. Almuerzo con los que más sufren - Lugar por definir			
18	Romería por los sacerdotes difuntos	V. del Clero	Cementerio El Ángel 10.00 am.			
22	Santa Misa por Cristo Rey	V. de la Juventud	Basílica Catedral de Lima 10.00 am.			
24 al 26	Simposio Internacional por los 300 años de la Canonización de Santo Toribio de Mogrovejo	* C. Jubilar STM				
25	Ponencia Magistral	C. Evangelización y Catequesis	Virtual - 8.00 pm.			

DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO
27	Campaña de Limpieza en las calles - Medio Libre	P. Social (Pastoral carcelaria, Pueblos originarios y ecología)	Por las calles de Lima en coordinación con la INPE 9.00 am 4.00 pm.
27	Concierto en la Catedral	* C. Jubilar STM	Catedral de Lima
27	Fortalecimiento de las Cáritas Parroquiales desde la Caridad	Cáritas Lima	Decanatos
28	Retiro abierto	P. de Salud	Colegio Santísimo Nombre de Jesús: 9.00 am. – 6.00 pm.

		DICIEMBRE	
DÍA	ACCIÓN	RESPONSABLE	LUGAR - HORARIO
05	Encuentro del Voluntariado que nace de la Caridad	Caritas Lima	Por definir
09	Mañana deportiva y almuerzo del Clero (Clausura del Año Jubilar)	V. del Clero	Por definir
10	Santa Misa - Presentación de Resultados de EJUTOR	V. de la Juventud	Basílica Catedral de Lima 10.00 am.
10	Jornada Espiritual y Eucaristía por los Derechos Humanos	P. Social (Dignidad Humana y Pueblos originarios)	Parroquia San Lázaro 9.00 am 2.00 pm.
13	Desayuno eucarístico de oración y solidaridad con los pobres	Movimientos Laicales	Parroquia San Lázaro 10.00 am 4.00 pm.
13	Clausura del Año Toribiano. Eucaristía solemne	* C. Jubilar STM	Catedral de Lima 11.00 am.
Todo diciembre	Actividades simultáneas navideñas – voluntariado	P. de Salud	Por parroquias

## **CALENDARIO 2026**

#### **ENERO 2026**

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
				01	02	03
04 Epifanía	05	06 II Asamblea Sinodal Arquidioce- sana	07 II Asamblea Sinodal Arquidioce- sana	08 II Asamblea Sinodal Arquidioce- sana	09	10
Bautismo del Señor  Peregrinación del cuadro de la Sagrada Familia	12 Retiro anual del Clero I Inicio Escuela Catequesis	13 Retiro anual del Clero I	14 Retiro anual del Clero I	15 Retiro anual del Clero I Fortaleci- miento de las Cáritas Parroquiales	16 Retiro anual del Clero I	17 Reunión de coordinadores de P. de Salud
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31

## **FEBRERO 2026**

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
01 Semana de oración por los Enfermos		03 Semana de oración por los Enfermos	04 Semana de oración por los Enfermos	05 Semana de oración por los Enfermos	06 Semana de oración por los Enfermos	
	Encuentro de la Vida Consagrada					Encuentro de Formación Envío de la Cruz Peregrina de los jóvenes de Lima
08 Santa Misa. Bienvenida a coordinadores PS – Unción a los enfermos	09	10	11	12	13 Clausura Escuela de Catequesis	14
15	16	17	18 Miércoles de ceniza	19	20	21 Encuentro de coordinadores de Acólitos
					Retiro P. Social	Retiro P. Social
22 Retiro P. Social	23	24 Reunión Consejo Pastoral Arquidiocesano - Ampliado (CPAA)	25	26	27	28

## **MARZO 2026**

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
01	02	03	04	05	06	07
08	09	10	11 Charla: Defensa de la Vida y de la Dignidad Humana	12 Charla: Defensa de la Vida y de la Dignidad Humana	13 Charla: Defensa de la Vida y de la Dignidad Humana	Jornada Formativa: Mov. Laicales Taller capacitación voluntarios I  Jornada Penitencial: Vicaria Juventud
15	16 Semana de formación (Teología- CIC- Prevención)	17 Semana de formación (Teología- CIC- Prevención)	18 Semana de formación (Teología- CIC- Prevención)	19 Semana de formación (Teología- CIC- Prevención)	20 Reunión párrocos (mes Mariano) Reunión con Vicarías, Comisiones y Áreas	Taller CPP - EPAP (decanato) Taller capacitación voluntarios II
Taller CPP - EPAP (decanato)	23 Peregrinación a Zaña	24	25 Ponencia Magistral	26	27	28
29 Domingo de Ramos	30	31				

## **ABRIL 2026**

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
DOTINGO	LUNES	FIARTES	01 Misa crismal	02 Jueves Santo	03 Viernes Santo	04 Sábado Santo Vigilia Pascual
05 Pascua de Resurrección	06	07	08 Reunión con sacerdotes de Evangelización y Catequesis de los decanatos	09	10	11
12	13	14	15	16	17	18 Asamblea Sinodal de Catequistas y Dia del Catequista
19	20	21	22	23	24 Fortaleci- miento de las Cáritas Parroquiales	25 Adoración Eucarística por las Vocaciones
26 Eucaristía y Procesión de Santo Toribio de Mogrovejo		28	29 Ponencia Magistral	30		

## **MAYO 2026**

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
					01	02
03 Formación orientada a laicos en parroquias	04	05	06	07	08	09
10 Día de la Madre	11	12	13	14 Ntra. Sra. Evangelización	15	16 Reunión Sinodal Directorios y Dirigentes de Hermandades y Cofradías Rosario Público: 'Peregrinando los caminos
17	18	19	20 Peregrinación Mariana	21	22	de Santo Toribio" 23 Enciende 2026
24 Pentecostés Asamblea Sinodal de la Pastoral Social en Pentecostés	25	26	27 Formación permanente Ponencia Magistral	28	29	30
31 Encuentro presencial Vida Monástica						

## **JUNIO 2025**

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
	01	02	03 Reunión con sacerdotes de Evangelización y Catequesis de los decanatos	04	05	06
O7 Corpus Christi Formación orientada a laicos en parroquias	08	09	10	11	12 Sdo. Corazón de Jesús Reunión con párrocos (Mes Julio) Reunión con Vicarías, Comisiones y Áreas	Taller CPP - EPAP (decanato)  IV Foro Educativo
Taller CPP - EPAP (decanato)	15	16	17 Retiro mensual (presencial)	18	19	20 Asamblea Sinodal de Coordinadores P. de Salud Asamblea Sinodal de Movimientos Laicales
21 Día del Padre	22	23	24 Formación Permanente Ponencia Magistral	25	26 Concierto de los Toribianitos y coros invitados.  Fin de la exposición por los 300 años de la canonización de Santo Toribio de Mogrovejo.	27
28	29 San Pedro y San Pablo	30				

## **JULIO 2026**

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
			01	02	03	04 Bodas de Oro de ODEC
05 Formación orientada a laicos en parroquias	06	07	08 Convocatoria Juegos Florales	09	10	11
12	13	IV Semana de Reflexión por el Perú	15 Encuentro sacerdotal por Fiestas Patrias  IV Semana de Reflexión por el Perú		17	18 Recorrido peatonal por el Año Jubilar de Santo Toribio: "Por las rutas del Pastor"
19 Pasacalle y Misa de acción de gracias por el Perú	20	21 Talleres de Catequesis	22 Formación Permanente Talleres de Catequesis	Talleres de Catequesis	24	25 Concurso de Coros Juveniles
26	27	28	29	30	31	

## **AGOSTO 2026**

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
						01
02 Juegos Florales: Jornada para la Evangelización de los Niños - Nivel Decanal	03 Retiro anual del Clero II	04 Retiro anual del Clero II	05 Retiro anual del Clero II Reunión con sacerdotes de Evangelización y Catequesis de los decanatos	<b>06</b> Retiro anual del Clero II	07 Retiro anual del Clero II	08 Encuentro de Hermandades y Cofradías de la Arquidiócesis de Lima
09	10	11 Reunión Consejo Pastoral Arquidiocesano - Ampliado (CPAA)	12	13	14	15 Recorrido peatonal por el Año Jubilar de Santo Toribio: "Por las rutas del Pastor".
16	17	18	19	20	21	22
23 Semana del Adulto Mayor	24 Semana del Adulto Mayor	25 Semana del Adulto Mayor	26 Semana del Adulto Mayor Celebración Eucarística por el Día del Adulto Mayor Formación permanente	27 Semana del Adulto Mayor	28 Semana del Adulto Mayor	29 Semana del Adulto Mayor
30	31		Ponencia Magistral			
Santa Rosa Semana del Adulto Mayor						

## **SETIEMBRE 2026**

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
		Ol Colecta "Juntos en hermandad hagamos el milagro de la Caridad" (inicio de colecta)	02	03	04 Reunión párroco (mes octubre) Reunión comisiones/ Áreas/Vicarias	05 Taller CPP – EPAP (decanato)
Taller CPP - EPAP (decanato) Inicio del Mes de la Familia  Semana parroquial de la Familia Toribiana Encuentro de Oración Interconfesional por la Paz	Semana parroquial de la Familia Toribiana	08 Semana parroquial de la Familia Toribiana	Semana parroquial de la Familia Toribiana  16 Encuentro deportivo y almuerzo	Semana parroquial de la Familia Toribiana	Semana parroquial de la Familia Toribiana	Semana parroquial de la Familia Toribiana
20 Encuentro de parejas: Enciende el Amor	21	22	23 Semana de Formación Bíblica Encuentro y Eucaristía: Día del Joven CJ. Santa Margarita y Maranga Fortaleci- miento de las Cáritas Parroquiales	24 Semana de Formación Bíblica	25 Semana de Formación Biblica	Clausura y Premiación de Juegos Florales
27 Misa de cierre Semana de la Familia Jornada Toribiana del Migrante con Eucaristía	28	29	30			

## **OCTUBRE 2026**

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
				01	02	03
04	05	06	07 Reunión con sacerdotes de Evangelización de los decanatos	Evaluación Plan Pastoral 2026	09	10 Feria Vocacional "VALIENTES" Taller "Cuida tu salud" (Decanato)
Jornada y Eucaristía por el Día de los Pueblos Originarios y Diálogo Intercultural.	12	13	14 Misa y Consagración al Señor de los Milagros	15	16	17 Taller "Cuida tu salud"
18 DOMUND  Homenaje Juvenil al Señor de los Milagros	19	20	21 Formación permanente	22	23	24 Planificación del Plan Pastoral 2027 III Encuentro de Acólitos
25 Planificación del Plan Pastoral 2027	26	27	28 Señor de los Milagros Ponencia Magistral	29	30 Misa en honor al Sr. de los Milagros: CJ. Maranga y Santa Margarita	31 Colecta "Juntos en hermandad hagamos el milagro de la Caridad" (cierre de colecta)

## **NOVIEMBRE 2026**

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
O1 Todos los Santos	02 Todos los fieles Difuntos	03 San Martín de Porres	04	05	06	07 Copa VJ - Campeonato Juvenil Arquidiocesano 2026
08	09	10	11	12	13	14
Jornada Mundial de los Pobres. Aniversario Casa Hogar Arzobispal Nuestra Señora de la Salud	16	17	18 Romería por los sacerdotes difuntos	19	20	21 Presentación del Plan Pastoral 2027
22 Cristo Rey	23	por los 300 años de la	25 Simposio Internacional por los 300 años de la Canonización de Santo Toribio de Mogrovejo Ponencia Magistral	por los 300 años de la	27 Campaña de Limpieza en las calles - Medio Libre Fortaleci- miento de las Cáritas Parroquiales Concierto en la Catedral	28 Retiro abierto P. de Salud
29 1º Adviento	30					

## **DICIEMBRE 2026**

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	VIERNES	SÁBADO
		01	02	03	04	05 Encuentro del Voluntariado que nace de la Caridad
06	07	08 Inmaculada Concepción	Mañana deportiva y almuerzo del Clero (Clausura del Año Jubilar)	10 Santa Misa - Presentación Resultados EJUTOR  Jornada Espiritual y Eucaristía por los Derechos Humanos	11	Ntra. Sra. Guadalupe
Clausura del Año Toribiano. Eucaristía solemne  Desayuno eucarístico de oración y solidaridad con los pobres	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25 NAVIDAD	26
27 Sagrada Familia	28	29	30	31 Fin de año		

## VICARÍAS, COMISIONES Y ÁREAS PASTORALES ARQUIDIOCESANAS

VICARÍA / COMISIÓN / ÁREA	RESPONSABLE	
Vicaría del Clero	P. Fidel Ernesto Zavaleta Miles	
Vicaría de la Vida Consagrada	Mons. Juan José Salaverry Villarreal P. Octavio Alipio Soto Laredo, OSJ.	
Vicaría de la Juventud	Mons. Carlos Castillo Mattasoglio P. Rodolfo Jesús Silva	
Comisión de Movimientos Laicales	Mons. Guillermo Cornejo Monzón Sra. Martha Patricia Orosco Gómez	
Comisión de Hermandades y Cofradías	Mons. Juan José Salaverry Villarreal	
Comisión de Familia y Vida	Mons. Guillermo Elías Millares P. Franco Rivas Anchahua	
Comisión de Evangelización y Catequesis	Mons. Victor Solís Alfageme	
Comisión de Fe y Cultura	P. José Antonio Ubillús	
Comisión de Sinodalidad Arquidiocesana	P. Juan Bytton Arellano, SJ	
Oficina de Educación Católica - ODEC	Mons. Juan José Salaverry Villarreal Sr. Sixto Galindo Silva	
Asociación de Instituciones Educativas Católicas – AIEC	Mons. Juan José Salaverry Villarreal Sr. Sixto Galindo Silva	
Pastoral Social y de la Dignidad Humana – Cáritas Lima	Mons. Guillermo Cornejo Monzón Sra. Sylvia Elizabeth Cáceres Pizarro	
Pastoral de Salud	Mons. Guillermo Elías Millares P. Miguel Ángel Vasallo	
Vicaría Pastoral - Equipo Arquidiocesano de Animación Pastoral (EAAP)	P. Juan A. Goicochea Calderón, MCCJ	

## **VICARÍAS PASTORALES DE LA ARQUIDIÓCESIS DE LIMA**

**ENCARGADO:** Mons. Guillermo Cornejo Monzón

VICARIA I						
Vicario Territorial : P. Fidel Zavaleta Miles						
	PARROQUIAS	DISTRITO				
	San Lázaro	Rímac				
	San Lorenzo	Rímac				
Decanato 1	Ntra. Señora de los Ángeles	Rímac				
Decanato i	San Francisco de Paula	Rímac				
	San Francisco Solano	Rímac				
Decano:	Ntra. Señora de la Guía	Rímac				
P. Carlos Valderrama Aronés	María Madre Pueblo de Dios	Rímac				
C.Ss.R.	San Juan Bautista	Rímac				
	San Pablo Apóstol	Rímac				
	Natividad de María	Rímac				
	San Esteban	Rímac				
	El Sagrario	Cercado de Lima				
	San Marcelo	Cercado de Lima				
	San Pedro	Cercado de Lima				
	Sagrado Corazón de Jesús	Cercado de Lima				
	Santo Toribio - La Inmaculada	Cercado de Lima				
Decanato 2	Ntra. Señora de Montserrat	Cercado de Lima				
December 2	Ntra. Señora de Cocharcas	Cercado de Lima				
	Santa Ana	Cercado de Lima				
Decano:	Ntra. Señora de las Mercedes	Cercado de Lima				
P. Arturo Alcos Pacheco	Santiago Apóstol	Cercado de Lima				
	Sgdos. Corazones - Recoleta	Cercado de Lima				
	Santa Magdalena Sofía Barat	El Agustino				
	La Virgen de Nazareth	El Agustino				
	Ntra. Señora de Guadalupe	El Agustino				
	Ntra. Señora del Camino	Ate				

## ENCARGADO: Mons. Guillermo Cornejo Monzón

VICARIA II					
Vicario Territorial: P. Pablo Ricardo Medrano Ticona					
PARROQUIAS DIS					
	Santa Teresita del Niño Jesús	Cercado Lima			
	Cristo Rey	Cercado Lima			
Decanato 3	Santa Beatriz	Lince			
Decano:	Ntra. Señora del Sagrado Corazón	Lince			
P. Nilber Eli Núñez Arrascue	Santa Rosa de Lima	Lince			
	San José	Jesús María			
	San Antonio de Padua	Jesús María			
	Santa María Madre de la Iglesia	Jesús María			
	I	1			
	Sgdo. Corazón de Jesús	Magdalena			
	Corazón de María	Magdalena			
	Ntra. Señora del Carmen	San Miguel			
Decanato 4 Decano:	San Judas Tadeo	San Miguel			
P. Miguel Ángel Vassallo Pulido	María Madre de Dios	San Miguel			
J. S.	Jesús Redentor	San Miguel			
	Cristo Sacerdote	San Miguel			
	San Miguel Arcángel	San Miguel			

## **ENCARGADO:** Mons. Ricardo Rodríguez Álvarez

VICARIA III					
Vicario Territorial: P. José Antonio Ubillus Lamadrid, C.M.					
PARROQUIAS DISTRITO					
	San Juan María Vianney	Magdalena			
Decanato 5	Ntra. Sra. de la Medalla Milagrosa	San Isidro			
Decano:	San Felipe Apóstol	San Isidro			
P. Ignacio Reinares Pablo,	Ntra. Señora del Pilar	San Isidro			
OAR	Ntra. Señora del Belén	San Isidro			
	Santa María Reina	San Isidro			
	Santa Mónica	San Isidro			

PARROQUIAS	DISTRITO
Ntra. Señora de la Asunción	Miraflores
La Virgen Milagrosa	Miraflores
Ntra. Señora del Carmen	Miraflores
Santa Rita de Casia	Miraflores
Ntra. Señora de Fátima	Miraflores

## **ENCARGADO:** Mons. Juan José Salaverry Villarreal

VICARIA IV		
Vicario Territorial: P. Fernando Olivera Gaviño		
	PARROQUIAS	DISTRITO
	María Auxiliadora	Breña
Decanato 6	Ntra. Señora de los Desamparados y San José	Breña
	San Pio X	Cercado Lima
	La Santísima Trinidad	Cercado Lima
<b>Decano:</b> R.P. Fr. Héctor Jesús Ayala	Ntra. Señora de la Merced	Cercado Lima
Prado, O. de M	La Virgen Medianera	Cercado Lima
	Ntra. Señora del Perpetuo Socorro	Cercado Lima
	Jesús Nazareno	Cercado Lima
	La Visitación de Ntra. Señora	Cercado Lima
	Ntra. Sra. de Fátima - U. vecinal	Cercado Lima
	Virgen del Buen Remedio y San Apóstol Pablo	Cercado Lima
<b>Decanato 7 Decano:</b> P. Manuel Zegarra Basurco	La Encarnación	Cercado Lima
	San Pablo y Ntra. Sra. del Carmen	Breña
	San Lucas	Pueblo Libre
	San Juan Apóstol	Pueblo Libre
	Santa María Magdalena	Pueblo Libre
	1	

Ntra. Señora de la Caridad

Pueblo Libre

## ENCARGADO: Mons. Juan José Salaverry Villarreal

VICARIA V		
Vicario Territorial: P. Dionicio Alberca Gauna, C.PP.S		
	PARROQUIAS	DISTRITO
	San Antonio María Claret	La Victoria
	La Sagrada Familia	La Victoria
	Divino Maestro	La Victoria
Decanato 8	Ntra. Señora del Buen Consejo	La Victoria
Decanato o	Ntra. Señora de las Victorias	La Victoria
Decano:	San Norberto	La Victoria
P. Octavio Soto Laredo, OSJ	Ntra. Señora de Guadalupe	Balconcillo
	San Ricardo	La Victoria
	San Juan Macías	San Luis
	Ntra. Señora de la Piedad	San Luis
	Ntra. Señora de la Esperanza	Ate
	Ntra. Señora de la Alegría	San Borja
	San Francisco de Borja	San Borja
D	San Leopoldo	San Borja
Decanato 9	Santísimo Nombre de Jesús	San Borja
Decano:	Ntra. Señora de la Gracia	San Borja
P. Pablo Pedro Gonzáles Palacios	San Josemaría Escrivá de Balaguer	San Borja
	Cristo Salvador	Surco
	Señor de la Divina Misericordia	Surco
	Santa María Madre de la Paz	Surco

## ENCARGADO: Mons. Guillermo Elías Millares

VICARIA VI			
Vicario Territorial: P. Julio César Cahuana Ramos			
	PARROQUIAS	DISTRITO	
	San Vicente de Paúl	Surquillo	
	Jesús Obrero	Surquillo	
	Ntra. Señora de la Evangelización	Surquillo	
Decanato 10	Santa María de Nazareth	Surquillo	
	Inmaculada Concepción	Surco	
Dogano	Santiago Apóstol	Surco	
<b>Decano:</b> P. Richard Robert Vélez Campos	San Roque	Surco	
	San Francisco de Asís	Barranco	
	La Santísima Cruz	Barranco	
	Sagrado Corazón de Jesús	Barranco	
	San José Obrero	Barranco	
	Ntra. Señora del Monte Carmelo	Surco	
	San Juan Pablo II	Surco	

<b>Decanato 11 Decano:</b> P. Paulo César Edinho Piérola Maguiña	San Pedro	Chorrillos
	Los Doce Apóstoles	Chorrillos
	Santa María de los Ángeles	Chorrillos
	Virgen de la Familia	Chorrillos
	Nuestra Señora de Lourdes	Surco
	Jesús Artesano	Chorrillos
	Cristo Misionero del Padre	Chorrillos
	Santa Catalina de Siena	Chorrillos
	San Juan de la Cruz	Chorrillos
	María Estrella de la Nueva Evangelización	Chorrillos
	San Agustín	Chorrillos

## ENCARGADO: Mons. Guillermo Elías Millares

VICARIA VII			
Vicario Territorial: P. Rafael Reátegui Cabrera			
	PARROQUIAS	DISTRITO	
	Ntra. Señora del Consuelo	Surco	
	Sagrado Corazón de Jesús	Surco	
	Ntra. Señora de la Reconciliación	La Molina	
	La Resurrección	La Molina	
Decanato 12	San Pablo de la Cruz	La Molina	
	Inmaculado Corazón	La Molina	
<b>Decano:</b> P. Humberto Ayala Cubas, OSA	Cristo Reconciliador	La Molina	
	Divino Niño	La Molina	
	Santa María de Guadalupe	La Molina	
	Santa Cruz de Musa	La Molina	
	La Preciosísima Sangre	Cieneguilla	
	El Espíritu Santo	Pachacamac	
	Virgen del Rosario	Pachacamac	



## **ORACIÓN A SANTO TORIBIO DE MOGROVEJO**

Oh Santo Toribio de Mogrovejo,
pastor incansable y servidor fiel del Evangelio,
que caminaste entre montañas y pueblos
llevando la Palabra de Dios,
respondiendo generosamente a la misión que Él te confió,
mira hoy a tu Iglesia en salida misionera,
que celebra con gratitud
los trescientos años de tu gloriosa canonización.

Tú que conociste en los pobres y en los pueblos indígenas el rostro vivo de Cristo, y viste en los desafíos y en las diferencias una ocasión para hacer visible el Evangelio, enséñanos a vivir una fe comprometida con la justicia, a cuidar con ternura a los más olvidados y a anunciar con alegría la Buena Nueva.

Intercede por nosotros ante el Señor, para que, siguiendo tu ejemplo de entrega y santidad, seamos verdaderos constructores de vida, comunión y esperanza. Amén.

# 2026 Año Jubilar Toribiano

"Visitando mis ovejas y confirmando, anduve por caminos muy trabajosos y fragosos, con fríos y calores, ríos y aguas, no perdonando trabajo alguno; habiendo caminado más de tres mil leguas, confirmado más de quinientas mil ánimas y distribuido mi renta entre los pobres."

(Santo Toribio de Mogrovejo, 1594)

"Ojalá todo el Pueblo de Dios fuera profeta, y el Señor pusiera su Espíritu sobre todos."

Nr 11,29



Por una Iglesia sinodal: comunión, participación y misión